
两年前想都不敢想

堵车了，其中一个影响就是，开车经过原来
走习惯的路，时间却变得未知，不能再卡着时间
走。如果遇到有急事碰上了堵车,只能干着急。

“一个十字路口，一边车道的三个方向都排
着百米长的车队 ,路口处虽然有一两名交警维
持秩序 ,但司机们依然在不停地按喇叭,就像是

‘挤成一锅粥’。”这种话如果放在两年前的潍
坊，估计会让人感觉到是突发事件，而放在今
天，则已经是正常现象。堵是正常，不堵反而奇
怪。

一年多之前，在潍坊打个车很简单，即使是
上下班高峰，也不会让你等待很长时间。如今，
市民们普遍感觉打车困难，而能在上下班高峰
在市中心段时间内，打到一辆空车，简直成了不
可能的任务。不提前空出打车的时间，上班会晚
点，手中紧攥的动车票也只能改签。

除了潍坊出租车数量偏少之外，道路的堵
塞也是重要的原因。有出租车司机在媒体上分
享“经验”：以前经过市区的十字路口顶多等一
个红绿灯即可 ,而现在基本上要等上三个红绿
灯才能通过 ,左拐车道、单行道堵得更为严重。
因此，每到交通高峰时段，众多的出租车被堵在
市区主干道上，只能寸步前移，而也有出租车在
这个时间段，故意避开前往市区主干道。

力保出行通畅

前段时间据媒体统计 ,急剧增加的机动车
保有量正让潍坊市的交通压力不断增大 ,而目
前潍坊市的机动车保有量已超过240万辆,这一
数据还在不断升高。该如何治理潍坊的交通堵
塞？减缓出行车辆数目，合理交通路况设置，鼓
励乘公共交通工具出行，这些都是可行的办法。

有观点认为，潍坊市的南北道路窄,东西道
路宽,比如虞河路、鸢飞路、青年路等,同向只能
容纳一两排车同时行进,就算不堵车，想顺利超
车都是个问题。而城区有的路口设置了安全岛,

将右拐和直行车辆分开,虽然安全系数增大了,

但有些安全岛过大,占了行车道,本来三车道的
路面只能容纳两辆车同时开行 ,这也增加了车
辆拥堵。

而目前潍坊以公交车为主的公共交通水准
有待进一步的提升。增加线路和车次，延长公交
车夜间运行时间，解决高峰时段的和部分路线
车次的乘车拥堵问题，将使乘坐公交的市民数
量大大提升。

私家车一辆接一辆

五年来，潍坊人的生活越过越好，对于出行的要求也越来越高，反映在马路上，就事
私家车越来越多，看着马路上的滚滚车流，私家车的比例已经越来越高。

对于某些路段的出现的堵车现象，交通部门也开始想办法解决，例如减缓出行车辆
数目、合理交通路况设置以及鼓励乘公共交通工具出行，这些都是缓解堵车的可行办
法。

咋这么多车

不少市民看来，堵车现象
是生活水平提高的表现。买私
家车的人越来越多 ,潍坊堵车
是迟早的事情，而在位于潍坊
市中心的福寿街、文化路、东
风街、虞河路、鸢飞路、潍州
路等主动脉 ,拥堵时则首当其
冲。

除了车辆数量递增之外 ,

“人为添堵” ,也是造成拥堵
的重要原因。过马路的行人、
电动车、自行车不遵守交通信
号而是跟着自己感觉行走或者
行驶，心急的司机乱插队、乱
停乱靠，都很大程度上加重了
堵车。

近期曾有市民在媒体上表
示，由于堵车，造成的事故也
在增多，最近一个月他先后看
到4次因堵车造成交通事故。
福寿街堵车，他决定“另辟蹊
径”走东风街，但是走东风街
依然堵的厉害，下班后的东风
街上汽车早就排成了长龙，尽
管每个路口都有2-3个交警在
指挥交通，但到了家，算算耗
在堵车上的时间竟长达1个多
小时。

本报记者 郑雷

原来在大城市才有堵车现象，越来越多的出现在潍坊。

本报记者 孙国祥 摄
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